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会議の議題 

(1) 令和６年度事業計画（下半期）及び６月アンケ

ートの結果について 

  ・ふじみ野市立東児童センター 

  ・ふじみ野市立西児童センター 

  ・ファミリー・サポート・センター 
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会議の内容 別紙のとおり 
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事務局 こども・元気健康部子育て支援課 
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記名押印 

又は署名 

役職名 

 会長 中西 伸子 ○印  
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別紙 

会議の内容 

発言者 発言の要旨 

 １．開会 

  

 ２．あいさつ（中西会長） 

  

 ３．議題 

中西会長  議題（１）令和６年度下半期事業計画及び６月アンケートの結果に

について、東児童センターの説明を今井所長よりお願いします。 

今井所長  東児童センター令和６年度事業計画（下半期）及び６月アンケート

の結果について説明。 

中西会長  ただいま、東児童センターについて説明がありましたが、何かご質

問やご意見等ございますか。 

 （質問・意見なし） 

 続きまして、西児童センターの説明を相田所長よりお願いします。 

相田所長  西児童センター令和６年度事業計画（下半期）及び６月アンケート

の結果について説明。 

中西会長  ただいま、西児童センターについて説明がありましたが、何かご質

問やご意見等ございますか。 

 （質問・意見なし） 

 続きまして、ファミリー・サポート・センターの説明を今井所長よ

りお願いします。 

中西会長  ただいま、ファミリー・サポート・センターについて説明がありま

したが、何かご質問やご意見等ございますか。 

 （質問・意見なし） 

 続きまして、議題（２）その他に移りますが、会議全体のことでも

構いませんので、お話されたいことなどありますでしょうか。 

 （質問・意見なし） 

 ないようでしたら、この後実施する施設見学の後に、今日の感想も

含めて皆さまにひとことずつ頂戴しますので、よろしくお願いしま

す。 

 それでは、今回西児童センターでの開催ということで、施設見学を

行いたいと思います。案内は、西児童センターの相田所長にお願いし

たいと思います。よろしくお願いします。 

相田所長  施設見学・案内 

中西会長 それでは最後に、本日の感想等をお伺いしたいと思います。 



進委員 充実していて、素晴らしい施設だと思いました。 

私が所属している国際交流センターでは、今とても外国人のこども

が増えていてるのですが、東児童センターにも外国人のこどもは来る

のでしょうか。 

今井所長 友だちと一緒に来るこどもたちがいますが、来館する人数はそこま

で多くないと認識しています。 

大澤委員  いつも感心してお話を聞かせていただいています。 

様々な事業を展開されていて、その中には予約が必要な事業もある

かと思いますが、その予約はこども自身がしているのか、保護者がし

ているのか気になりました。 

相田所長  西児童センターには「小学生事業ジャンプ」という要予約の事業が

あるのですが、こどもによる予約も可としています。ただし、その場

合は必ず、この日この時間に児童センターの事業に参加することをこ

どもが保護者から了承を得ることを条件としていて、保護者の了承が

得られるまでは仮予約、得られてから本予約という取り扱いとしてい

ます。 

 また、そのようにこどもから予約したいということを言われた場合

は、事業の内容や日時、予約について記載している「こどもしんぶん

」の該当箇所が目立つようマーカーを引いてこどもに渡した上で、こ

の事業に参加することについて保護者から了承をもらうよう伝えてい

ます。 

 なお、予約の割合ですが、以前実施した大きなイベントである「夏

まつり」では、約９割が保護者からの予約でした。 

今井所長  東児童センターも同じく「こどもしんぶん」を活用していて、こど

もには必ずこれを持ち帰ってもらい、保護者に確認するよう伝えてい

ます。その時に、保護者の了承が得られれば児童センターの窓口でも

予約できるということも併せて伝えています。 

 このように予約事業の案内をする際に便利な「こどもしんぶん」で

すが、利用者が閲覧しやすいようにホームページに掲載しているほ

か、放課後児童クラブへ配布したり、持ち帰るこどもには「家の冷蔵

庫に貼ってね」とひとこと添えています。 

二瓶委員 保護者によるカレンダー制作の事業を行っている間は、こどもは別

室保育となるのでしょうか。 

相田所長 学習室で別室保育を行っています。 

二瓶委員 保育に当たる方はどのような方なのでしょうか。 

相田所長 市の協働推進課から派遣していただく保育ボランティアの方と、保

育士、幼稚園教諭の資格を持った児童センター職員が保育に当たって

います。 



なお、３名体制で１０名までのこどもを保育していて、一回の保育

は１時間前後です。 

二瓶委員 やはり保育の時はこどもが泣いたりして大変なのでしょうか。 

相田所長 ２歳児にもなると、大体のこどもが自分でおままごとをしたり、職

員と一緒に遊んだりして待つことができます。 

１歳児までは泣くこどもも多いのですが、基本的に泣き疲れて最初

の１０分から２０分ほどで寝てしまうことが多いです。また、児童セ

ンターにはおもちゃが沢山あるので、泣かないこどももおもちゃで遊

んでるうちにあっという間に終わってしまうので、イメージほど大変

ということはないかと思います。 

中西会長 壁一つを見ても手作りの装飾がなされていますが、児童センターの

運営にとても力を入れていただいているなと拝見させていただいてい

ます。これだけ力を入れていただいているので、大変ですねと先ほど

今井所長にお話しさせていただいたのですが、職員の皆さんが楽しん

で働いていらっしゃるとお聞きして、本当にすごいなと思いました。 

また、保護者やこどもたちから、児童センターは安心できる場所と

よく聞いているのですが、市民の方々やこどもたちにとっての児童セ

ンターという位置づけが確立されてきたと強く感じています。 

進委員 児童センターには、こどもたちを楽しませるということだけではな

く、こどもたちを育てる観点を感じる点が随所あり、このような施設

に関わるこどもたちは、将来リーダーなどに育っていくのではないか

と思いました。 

大澤委員 今後、放課後の居場所を確保するということが大事になってくる中

で、児童センターの有する機能と同様のものを、小さくてもいいので

市内に分散していくことができるといいと思います。 

中西会長 私たちの団体や自治会では、チラシの配布等にあまり効果がないと

実感しているのですが、一方、今回ご説明いただいた「こどもしんぶ

ん」については効果があるのですね。 

今井所長 利用者アンケートで、何を見て来館したかについて集計すると「こ

どもしんぶん」を見て来るこどもが多く、効果があると感じていま

す。先ほどご説明した冷蔵庫に貼ってもらうことが大きいと思ってい

て、これにより保護者の目にも留まって家で児童センターの話題で会

話してもらえるので、周知に繋がっていると思います。 

また、こどもにとって見やすくなるように、なるべく文量を少なく

して、東西それぞれの原稿を相互チェックする体制も整えています。 

中西会長 そのような工夫でこどもたち自身が児童センターに興味を持って来

館するということに繋がっているのですね。 

ありがとうございました。 



以上をもちまして、本日の議題は全て終了しました。 

今後も引き続き、こどもたちが安全・安心に過ごせる場所として、

市民から親しまれる児童センターを築いていただければと思いますの

で、よろしくお願いします。 

事務局 事務局からの連絡等 

 ３．閉会 

  

 以上 

 


